

**Supuesto adelanto  
de video de Matthei  
causa molestia en  
la derecha >4**



**El amargo regreso  
de Jimmy  
Kimmel a la  
televisión >5**



**Entre derrotas electorales, inflación y escándalos,  
Milei enfrenta el costo de un liderazgo agotado,  
mientras busca respaldo de Estados Unidos  
para mantener a flote su gobierno. >2**

# Milei sin ley



MARTES

23.09  
2025



# ¿Milei salvado por Trump?

## El respaldo que busca frenar un nuevo colapso argentino

El desgaste político y económico del gobierno del mandatario argentino aumenta la dependencia externa, mientras Estados Unidos aparece como un aliado clave que podría marcar su supervivencia.

**L**a mística de Javier Milei parece desvanecerse. El presidente que irrumpió en la Casa Rosada con su motosierra ya no despierta el mismo entusiasmo en los argentinos. El escándalo de corrupción que involucra a su hermana y secretaria general, Karina Milei, junto a la dura derrota en las elecciones bonaerenses, lo dejaron atrapado en un pantano político. A ese desgaste se suma un viejo fantasma para Argentina: la depreciación del peso y una inflación que no da tregua.

Según La Nación, la clave de esta debacle estaría en los comicios del pasado 7 de septiembre, donde La Libertad Avanza no sólo perdió por 13 puntos contra el peronismo, cedió algo más estructural que es su original condición de partido policlasista, dejando de tener la misma penetración en las zonas pobres de la provincia de Buenos Aires. Esto es grave para el gobierno ya que una de sus características de originalidad en las anteriores elecciones fue que las adhesiones a Milei atravesaban todos los segmentos de ingresos.

En ese contexto, el mandatario argentino enfrenta además una realidad económica cada vez más adversa. Esto, tras meses de ajuste fiscal y recortes drásticos, que generaron malestar social sin traducirse en mejoras rápidas, el peso volvió a depreciarse y la inflación se mantuvo alta.

La falta de resultados concretos erosionó la confianza de los mercados y de la población, mientras las reservas del Banco Central siguen en niveles críticos. Si bien el gobierno busca oxígeno con medidas como la suspensión de retenciones al agro y negociaciones de apoyo financiero externo, la sensación general es que las promesas de estabilidad aún no se cumplen, profundizando el desgaste de su liderazgo.

### **Estados Unidos al rescate**

Desde Nueva York, y ad portas de una nueva Asamblea General de las Naciones Unidas, el secretario del Tesoro norteamericano, Scott Bessent, dio este lunes una fuerte señal de respaldo al gobierno de Javier Milei al confirmar que podrían apoyar a la Argentina a través del Fondo de Estabilización Cambiaria.

Mediante su cuenta de X, el hombre clave de la administración de Trump precisó que las opciones pueden incluir un swap, compra directa de divisas y compras de deuda gubernamental denominada en dólares estadounidenses.

“La Argentina es un aliado sistémicamente importante de Estados Unidos en América Latina, y el Departamento del Tesoro está dispuesto a hacer lo que sea necesario dentro de su mandato para apoyar a la Argentina”, señaló Bessent.

Al respecto, Iván Carrino, economista argentino e investigador asociado de Faro UDD, señaló a Turno PM que todo lo que está pasando “es bastante simpático, porque en realidad ya le pedimos plata al Fondo Monetario Internacional. Alrededor de abril el Fondo se comprometió a extendernos 20.000 millones de dólares de nuevo crédito. Como la situación se deterioró a pesar de ese préstamo, ahora apareció el Tesoro de Estados Unidos al rescate”.

En síntesis, advierte, que “le hemos pedido a todo el mundo. Al sector privado, a inversores argentinos y extranjeros, a los organismos internacionales y, ahora, también estamos recibiendo ayuda del Tesoro norteamericano”.

Siguiendo esa línea, el analista internacional y doctor en Estudios Latinoamericanos, Gilberto Aranda, señaló a Turno PM que no es la primera vez que Estados Unidos ha brindado ayuda a Argentina, algo que ocurrió en más de diez ocasiones, como, por ejemplo, en 1959, 1961, 1962 y 1995. Sin embargo, Aranda aclaró que “lo llamativo son los términos en que se plantea ahora, o cómo lo interpreta Milei.

El Tesoro de Estados Unidos ha señalado que habrá algún tipo de respaldo, lo cual es relevante. Milei lo traduce como apoyo incondicional, y ahí es donde hay que precisar bien la situación”.

El académico añadió que, si Washington optara por un respaldo total, más allá de lo que digan los mercados, esto podría complicar también a la economía estadounidense y mostraría un alto grado de ideologismo en la postura del gobierno norteamericano.

En conversación con Turno AM, el periodista de El Destape de Argentina, Nicolás Lantos entregó su análisis sobre esta situación, planteando sus dudas sobre una deuda con los estadounidenses y, sobre todo, con Trump. “Lo que está planteando Milei es absolutamente excepcional, fuera de cualquier regla, y sería dramático para la Argentina en el largo plazo, porque establecería un vínculo de dependencia en un país que históricamente se ha caracterizado por su neutralidad en política internacional”, señaló.

Añadió que “esa neutralidad, en esta época de grandes tensiones globales, vale más que nunca. Tomar partido de esta forma es peligroso, incluso sin considerar la “letra chica” que puede traer un acuerdo de este tipo, que siempre es impresionante, y más aún con Donald Trump de por medio”.

#### **El fantasma de la dolarización**

El arranque de semana volvió a poner presión sobre los activos argentinos y encendió dudas sobre el rumbo económico. Para el economista Iván Carrino, “la caída de la bolsa y de los bonos resulta de un fuerte descenso en la credibilidad respecto de que Argentina hará un ajuste fiscal y pagará sus deudas”.

En esa línea, recalcó que “en la medida en que el Congreso rechaza la política económica del gobierno se percibe que Argentina volverá a lo de siempre: desequilibrio fiscal y, en consecuencia, problemas de deuda e inflación. El resultado es que los inversores se alejan de los activos argentinos, vendiendo bonos y acciones, y también vendiendo la moneda local contra moneda extranjera”.

El nuevo escenario abre la puerta a que la promesa de Milei de dolarizar la economía argentina vuelva a tomar relevancia. El diario The Wall Street Journal publicó un editorial en el que sugirió que el país “necesita una moneda estable, lo que probablemente requiera la dolarización”.

El artículo, titulado “Cómo Donald Trump puede ayudar a Javier Milei en la Argentina”, señala que “el momento es propicio para que el presidente sudamericano, que se presentó a las elecciones hace dos años con la promesa de cerrar el Banco Central de su país y adoptar el dólar. Trump ha dicho que está a favor del gobierno de libre mercado de Milei. Ahora puede demostrarlo respaldando la dolarización de un importante aliado de Estados Unidos”.

Al mismo tiempo, el medio señala que los errores en la gestión monetaria le están pasando factura al mandatario. Durante más de un año mantuvo los controles de capital heredados del gobierno anterior y el Banco Central aplicó un tipo de cambio rígido por debajo de la inflación. Como resultado, “demasiados pesos persiguiendo muy pocos bienes a un tipo de cambio sobrevalorado hicieron que los argentinos se sintieran más ricos de lo que realmente son”, añade el artículo.

“En términos teóricos podría ser deseable en el sentido de que Argentina se olvidaría de los problemas históricos con su moneda”, opina Carrino, aunque de todas maneras piensa que “no es una opción muy posible en el corto plazo. Hasta el propio presidente Milei planteó varios pasos

### **DE ACUERDO AL ANALISTA GILBERTO ARANDA, EN ARGENTINA “UNA SOCIEDAD AGOBIADA POR SITUACIONES ECONÓMICAS COMIENZA A MOSTRAR AGOTAMIENTO”.**

difíciles de cumplir para concretarla, con lo cual hoy no está sobre la mesa”.

#### **El incierto futuro de Milei**

Para el analista Gilberto Aranda, Milei está pagando los costos de un mal manejo político. “El primer año la sociedad argentina ‘se lo bancó’. Pero una sociedad ya agobiada por diversas situaciones económicas comienza a mostrar agotamiento. Además, han pasado cosas que han desalentado a la gente y eso se traduce en pérdida de confianza, también en los mercados”, señaló.

Otro punto crítico fueron las elecciones de medio término, que el gobierno convirtió en un plebiscito sobre su gestión. “Lo ocurrido en Buenos Aires fue poco alentador. Al plebiscitar la elección, eso tiene costos”, explicó Aranda.

El analista advirtió que la estrategia de Milei, que en algún momento podía rendir frutos dentro del mundo conservador, hoy enfrenta voces disidentes incluso entre aliados previos, como el PRO y Mauricio Macri, que antes respaldaban al mandatario.

Según Aranda, Milei enfrenta así un escenario complejo: “La sociedad empieza a mostrar agotamiento y los aliados conservadores ya no están alineados como antes, lo que encarece políticamente su gestión”.

De acuerdo a una reciente encuesta publicada por la consultora Opina Argentina, la evaluación positiva de la gestión de gobierno de Milei alcanzó mínimos históricos. Mientras que el 58% de los encuestados la ponderó negativamente, un 39% lo hizo de manera positiva. Este último dato implica una baja de 3 puntos porcentuales respecto al mes anterior. Como

dato a destacar, el estudio se realizó la semana siguiente a las elecciones bonaerenses.

Respecto a cómo ve la estabilidad del mandatario argentino, Nicolás Lantos sugiere que Milei está perdiendo lo único a lo que se estaba sosteniendo, que era el poder local. “Cuando esos factores empiezan a darle la espalda —que era lo que estaba pasando—, va directamente a golpear la puerta de la Casa Blanca. Está la elección como elemento cortoplacista, obviamente, pero yo diría que, en realidad, hay un cortoplacismo todavía más grande”.

En ese sentido, incluso se atrevió a decir que “si ayer Scott Bessent no salía, 15 minutos antes de la apertura de los mercados argentinos, a mostrar ese respaldo, no sé si el equipo económico de Milei duraba el día. La semana pasada hubo una progresión y, hasta entonces, el Banco Central no estaba interviniendo con reservas para mantener el precio del dólar”.

Sobre si esto pronostica una caída de Milei de la Casa Rosada, esgrimió que “puede ser”. Explicó que “cuando se dice que Milei estaba a punto de caer, se alude a una decisión política en gestación. Por un lado, un repudio social creciente al gobierno y, sobre todo, un giro en el mundo empresarial-corporativo, el mismo que lo llevó a donde está y hoy lo sostiene”.

Lantos finalmente apuntó a que “en las últimas semanas, especialmente tras la derrota en la elección provincial de Buenos Aires, surgieron cuestionamientos muy fuertes sobre su capacidad para llevar esto a buen puerto y, por lo tanto, especulaciones sobre su reemplazo”.

**Josefa Garrido  
y Álvaro Ortiz**

### **EL PERIODISTA ARGENTINO NICOLÁS LANTOS TRANSPARENTÓ EN TURNO AM SUS MIEDOS SOBRE UN TRATO CON TRUMP: “SERÍA DRAMÁTICO EN EL LARGO PLAZO”.**

DESDE URUGUAY, LLEGA UN ÍCONO DE LA MÚSICA TROPICAL Y ROMÁNTICA

# LUCAS SUGO

7 OCTUBRE - 20:00 HORAS  
TEATRO NESCAFÉ DE LAS ARTES

Embajada de Uruguay en Chile | Teatro NESCAFÉ DE LAS ARTES | ticketmaster | La Uruguay

# Figuras republicanas son comparadas con Rojas Vade: Supuesto adelanto de video de Matthei causa molestia en la derecha

## DESMENTIDO

Luciano Cruz-Coke (Evópoli) desmintió al presidente de la UDI y señaló que solo el video oficial difundido por el comando es válido.

El clip, de no más de 10 segundos, se hizo viral en redes sociales al mostrar a los líderes del segundo proceso constitucional, Luis Silva y Beatriz Hevia, como personajes “extremos”.

Una polémica sacudió la campaña de Evelyn Matthei tras la difusión de un supuesto adelanto de su franja que encendió alertas en la derecha. El clip, compartido inicialmente en X por una de las cuentas “troll” acusadas de atacar a la candidata, fue leído como un emplazamiento a figuras del Partido Republicano y abrió un flanco dentro de Chile Vamos. La controversia se instaló por el origen y la edición del material, cuyo estatus no fue clarificado en un primer momento mientras crecía su reproducción. La pieza fue descrita como un adelanto no oficial.

### Ramírez hace mea culpa

El 18 de septiembre, la cuenta conocida como “Dress”, vinculada al Partido Republicano en varias ocasiones, alertó en X sobre un video en que Matthei hablaba de “los extremos”, mientras se mostraban imágenes de Luis Silva y Beatriz Hevia, protagonistas cuando lideraron el fracasado segundo proceso constitucional. La asociación de esas imágenes con el concepto de extremos encendió reclamos desde sectores cercanos al partido. La difusión se produjo en X y luego en otras cuentas.

El lunes 22 de septiembre, la discusión salió de las redes y escaló al interior de la candidatura. El presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, reconoció que el video fue editado al advertir la inclusión de un militante republicano. Según su relato, se detectó el problema en una versión previa y se corrigió con celeridad, intentando contener el conflicto y ordenar la cronología de lo ocurrido.

“Se lanzó un video demasiado rápido, no alcanzaron a haber críticas y rápidamente se puso el video definitivo con las imágenes que correspondían”, dijo Ramírez en Radio Infinita. Su explicación apuntó a un ajuste inmediato tras la revisión interna. El testimonio instaló la idea de un material en desarrollo, que pasó por corrección editorial para alinear mensaje, guion y montaje antes de su circulación final.

Ramírez agregó: “si estamos denunciando que hoy justamente porque está todo polarizado es difícil avanzar, lo que no queremos es poner imágenes de las personas con las cuales probablemente a partir del próximo año, sea quien sea el gobierno, vamos a trabajar juntos en el Congreso”. Con esto, el dirigente subrayó la necesidad de resguardar la relación con Republicanos en medio de la campaña. El registro mencionó a militantes del Partido Republicano.

El timonel también señaló: “tomaron una imagen y probablemente quienes editaron el video no sabían quiénes eran las personas. Cuando nos dimos cuenta dijimos oye cuando se está hablando de extremos no puedes poner al profe Silva, que además en el pasado fue candidato por Chile Vamos y que es una persona que siempre da razón de lo que piensa. Yo personalmente creo que uno no podría considerarlo una persona extrema”.

### Chile Vamos se desentiende

Desde el comando, el senador de Evópoli, Luciano Cruz-Coke, desmintió esa versión, asegurando que “el video oficial que el comando distribuyó es el video que se conoció de manera oficial, desconocemos que ha pasado con otros videos que se han difundido, pero no nos podemos hacer responsables de eso”.

El integrante del comité político añadió que “no nos podemos hacer cargo de asuntos que nosotros no hemos difundido” y que “no estamos por producir peleas ni incentivar extremos en Chile. Estamos por hacer una campaña limpia y sobria, y que precisamente los contenidos que difundimos no se contradigan con el espíritu que hemos querido imprimirle a la campaña”.

Cruz-Coke remarcó: “Guillermo (Ramírez) se equivoca, porque el video que oficialmente distribuimos es el video que se vio. Aparentemente habría una edición, que salió quién sabe por qué, pero que no se distribuyó de manera oficial por parte del comando”.



# El amargo regreso de Jimmy Kimmel a la TV:

## No volverá a todas las cadenas y lo hace “por respeto” a sus trabajadores



La cancelación del programa abrió todo un debate sobre la libertad de expresión, por lo que el público está expectante a lo que pueda decir este martes 23 de septiembre.

La polémica alrededor de Jimmy Kimmel Live! dejó a la televisión estadounidense en vilo durante una semana. El famoso late night fue suspendido tras los comentarios de su presentador sobre la muerte del activista conservador Charlie Kirk, en medio de un clima político y social ya cargado de tensión. El anuncio de que el programa volverá a emitirse este martes 23 de sep-

tiembre marca un giro que aún no calma las aguas.

**Los motivos del regreso** “Tomamos la decisión de suspender la producción del programa para evitar seguir inflamando una situación tensa en un momento emocional para nuestro país”, declaró Disney el lunes 22 de septiembre. “Hemos pasado los últimos días teniendo conversaciones reflexivas con Jimmy, y después de esas conversaciones, lle-

gamos a la decisión de que el programa regrese el martes”, agregaron.

La suspensión ocurrió tras la emisión del 15 de septiembre, cuando Kimmel dijo: “El grupo MAGA intentó desesperadamente caracterizar a este joven que asesinó a Charlie Kirk como cualquier cosa menos uno de ellos, y están haciendo todo lo posible para obtener puntos políticos de esto”. El autor del crimen, Tyler Robinson, de 22 años, enfrenta cargos por homicidio agravado, uso de arma de fuego y obstrucción a la justicia.

Ya el 11 de septiembre, Kimmel había criticado las reacciones en redes luego del asesinato de Kirk, al que el gobernador de Utah, Spencer Cox, calificó como “un asesinato político”. “He visto respuestas ex-

traordinariamente viles de ambos lados del espectro político”, señaló entonces, ampliando el foco hacia otros hechos de violencia ocurridos en esos días.

El Daily Mail informó que la vuelta del presentador se explica “por respeto a todos los que trabajan con él”. Una fuente cercana precisó: “Quería que todos en su equipo no perdieran más salario ni más trabajo del que ya habían perdido”. Sin embargo, según el mismo medio, trascendió que Kimmel podría dejar ABC una vez que termine su contrato en 2026.

**No volverá a todas partes** Pese al anuncio del regreso, no todas las cadenas afiliadas retomarán la transmisión de Jimmy Kimmel Live!. Nexstar Media Group comunicó

que dejará de emitir el programa en 32 estaciones, mientras que Sinclair Broadcast Group advirtió que continuará bloqueando el espacio y lo reemplazará con programación informativa local.

“Los comentarios del señor Kimmel fueron inapropiados y profundamente insensibles en un momento crítico para nuestro país”, afirmó Jason Smith, vicepresidente de Sinclair. “Creemos que los medios tienen la responsabilidad de educar y elevar un diálogo respetuoso y constructivo en nuestras comunidades”.

El presidente de la Comisión Federal de Comunicaciones (FCC), Brendan Carr, también se sumó a las críticas: “Hay llamados a que Kimmel sea despedido. Creo que ciertamente se

puede ver un camino hacia la suspensión por esto”. Sus declaraciones reforzaron la presión sobre ABC y sobre el futuro del animador.

Del otro lado, Kimmel recibió un fuerte respaldo de colegas de late night y de más de 400 celebridades que calificaron su suspensión como un “momento oscuro para la libertad de expresión”. Incluso Howard Stern se unió a la ola de protestas cancelando su suscripción a Disney+.

Todas las miradas estarán puestas en lo que Jimmy Kimmel diga en su monólogo de reapertura sobre la polémica que lo mantuvo fuera del aire y en cómo abordará uno de los momentos más controvertidos de su carrera televisiva.

ÁLVARO ORTIZ  
COLUMNISTA

# Eduardo Artés, el Lord Buckethead chileno

## *Simpático y admirable, pero imposible en las urnas*

"Me están dando una capacidad extraordinaria que yo no tengo", dijo esta mañana el candidato presidencial Eduardo Artés en Mesa Central, alegando que hubo un problema de comprensión sobre sus dichos de que en un eventual gobierno del republicano José Antonio Kast "nosotros, la izquierda, no lo vamos a dejar gobernar".

El "viejo choro", además de afirmar que ha estado en más de 5 mil manifestaciones y de tratar de "lindo" a Iván Valenzuela, argumentó que "les dolió porque les pegue en lo que ellos dicen, que ellos ofrecen gobernabilidad".

Nadie puede realmente enojarse con el profe Artés. Al caballero de bigote al estilo de Stalin lo conocemos hace casi 10 años y ya sabemos que sueña con

transformar Chile en la República de Norea del Corte. Eso incluye el desarrollo de energía nuclear, la nacionalización de empresas constructoras y sustituir el Congreso por una "asamblea popular nacional", entre otras cosas. Suena descabellado, pero lo hace con gracia.

El líder del Partido Comunista Acción Proletaria (UPA) representa a un electorado que persiste en llegar a la tierra prometida de Karl Marx. De ahí que haya llegado tres veces a la papeleta presidencial, pues sus ideales, pese a que son anticuados, aún respiran entre algunos. "Podrá haber mil derrotas, pero a la mil y uno le vamos a achuntar", declaró en The Clinic.

Por eso, cuando sugiere que Franco Parisi es agente de la CIA, que Jeannette Jara es más amari-

lla que Gabriel Boric, o que un gobierno de Kast o Johannes Kaiser "duraría menos que un gusano en el pico de un pájaro", en vez de tildarlo de absurdo, provoca cierta admiración. Artés vive en su propio mundo y uno termina respetándolo por la coherencia con que lo habita.

Pero está en el límite, porque de igual manera las redes sociales lo convierten en una especie de personaje de ficción, con aura de Mao Zedong pero más pop y moderno, casi una parodia de tu tata cuando se cree invencible. Si le pongo una capa y un casco, tengo a un Lord Buckethead chileno.

Esta copia de bajo presupuesto de Darth Vader, que ha sido encarnada por distintas personas, ha estado presente en cuatro elecciones generales del

Reino Unido, siendo la más recordada en 2017, cuando alcanzó más de 200 votos en la misma circunscripción en la que ganó la ex primera ministra Teresa May, y después en 2019, cuando también compitió un tipo disfrazado de Elmo.

Uno podía tener sus dudas sobre este candidato, pero, al igual que Artés, tenía coherencia en su propio guion. Y si uno veía en detalle su programa, incluso aparecían propuestas similares: "Para maximizar el uso eficiente de los recursos del Reino Unido, es el momento adecuado para que los grandes activos británicos pasen a ser propiedad pública para el bien común". No ganó nada, nunca estuvo cerca de hacerlo, pero jamás se salió del personaje. Y eso, dentro de todo, tiene mérito.

